

La feuille d'eau N°3

Lettre de la St Jean

Bulletin de liaison entre les Jardiniers d'eau et leurs amis

Alors que l'année scolaire s'achève, celle des jardiniers bat son plein : c'est encore la période des semis et c'est déjà celle des premières récoltes ! Cela tombe bien, notre équipe petit à petit s'élargit. Mais l'on peut dire aussi que les conséquences du dérèglement climatique sont lourdes et, si l'on veut bien se laisser interpeller par *Laudato Si'*, elles nous rappellent à nos responsabilités envers la Création.



Dans nos parcelles, la nature et nos productions subissent les conséquences douloureuses du manque d'eau. Plusieurs des coulants qui nous entourent ont été à sec dès fin mai-début juin. Les dernières fortes pluies, bienvenues, n'ont pas fait de dégâts sinon qu'elles ont stimulé les appétits des escargots et limaces... Nous combattons ces ravageurs avec les moyens de l'agriculture biologique.

Ces derniers temps nous avons désherbé et butté nos rangs de pommes de terre, enlevé les

gourmands et attaché les pieds de tomate, et ce sous un soleil souvent sans pitié dès le matin !

Nous avons aussi semé des carottes, planté des poireaux, des salades...



Après l'effort, le réconfort : nous nous partageons salades, courgettes, concombres, oignons blancs, ciboulette, feuilles de basilic, framboises et fraises et les premières grappes de cassis, groseille...



Du côté des forces vives, depuis Pâques de nouveaux Jardiniers nous ont rejoints. Ce sont : Dominique, Fabienne, Véronique, Isabelle, Aurélie,... qui nous ont connu par de plus anciens Jardiniers.



Notre opération communication a porté ses fruits : un article dans le Berry que vous trouverez en pièce jointe, et des interviews réalisées sur place dans le jardin par Radio Résonance et RCF.

En outre nous avons été contactés par l'association Territoire Zéro Chômeur de

Longue Durée qui s'est associée au Réseau d'Echanges Réciproques de Savoirs, pour une animation estivale dans les quartiers nord: ils nous ont sollicités pour des fruits et légumes qu'ils vont cuisiner et servir aux habitants.



Enfin, nous avons souhaité fêter l'arrivée de l'été qui bien sûr n'interrompt pas nos activités, par un barbecue partagé avec les réalisations culinaires de chacun. Sous le soleil bien sûr et dans la bonne humeur !

Les jardiniers d'eau et sympathisants :



Les Jardiniers d'eau est une association créée en 2021 selon le souhait de l'évêque de Bourges. Il s'agit de proposer aux personnes en précarité et à toute personne intéressée, une activité physique et relationnelle dans les marais de Bourges, qui permet de s'approvisionner gratuitement en légumes de qualité, certifiés bio. Elle est présidée par un diacre, ancien producteur de fruits.

Contact : Antoine Gangneron, président : 06 80 30 67 38 - jardiniersdeau@gmail.com